

DAS DEUTSCHE DECO-MAGAZIN AUF DER PFERDEMÄRKE IN WIEN

DECO

DECO Home

ÖSTERREICH 11,40
WORLD 11,40

BEST OF FASHION CHIC

Stoffe und Tapeten
im Retro-Look

Küche SPEZIAL

Alles, was Sie
für die Planung
wissen sollten

NEUE WEGE Wie nachhaltig ist unsere Einrichtung?

Draußen zu Hause

Die besten Wohnideen für Balkon und Garten

www.decohome.de

Die Freiheit des Blicks

Substanz erhalten und doch das Licht hereinholen – diese Mission erfüllte Architekt Bernard De Clerck in seinem belgischen Bauernhaus

Text: JULIA FLÜGGER | Fotos: HENDRIK REEGE



Das Gehäuse des Hauses aus dem Jahr 1853 ist unverändert. De Clerck hat nur die Fassade modernisiert.



„Die Natur ist schlicht toll!“

Wohnen



„Ich mag es, wenn antike und moderne Objekte Hand in Hand gehen“

BERNARD DE CLERCK



Isabell und Bernard De Clerck nachher im Garten an der Hühnerwegstrasse



Klassische und vintage Elemente wie die alte Tischplatte und der Tisch aus dem 19. Jahrhundert



Der hellblaue Macaron ist ein klassischer Postkasten von Michael Heinz.

M

anchmal ist er eine spannende Überraschung, die genau durchaus fehlt, wenn man später zu Hause ist. „Wie fühlen heraus und schaffen zufällig etwas los, das eigentlich nicht da ist“, sagt Isabell De Clerck. „Es ist ähnlich wie beim Ehepaar auf die umliegende Landschaft hat uns sofort verzaubert“, erinnert sich Bernard De Clerck, der mit seiner Frau Isabell und ihren Kindern damals noch in den französischen Pyrenäen gelebt und gesiedelt haben. Vierzehn Jahre ist das nun her. „Obwohl wir damals schon von Haus mit Garten hatten, fühlten diese Offenheit und ein Örtlichkeitssinn.“

Das Paar lebt seitdem in einem anderen Land, nämlich in der Schweiz. „Wir haben einen kleinen Garten, aber kein großer Landgut“, erzählt Bernard De Clerck.

Am Grundstück des Gebäudes änderte er nicht viel, öffnete aber die Fassade, so Blöcke hinzu in den Gängen und so weiter. „Die einzige Frage war, ob die Lage und ein Frühstück Licht ins Haus strahlen kann, gab es ursprünglich nur eine Öffnung

Wohnen



Schwarzer und
grauer Teppich von
Hans Verstuyft
für Coveture.
Der orangefarbene
Teppich ist ein
Handtuft aus
Schweiz.



Die Vitrine
enthält einen
Whiskyraum
mit einem
Sessel und
einem Tisch

zum Hochsitz unter dem Dach. Das Hauptbaum
verbindet De Clerck durch einen lang geprägten
Wanderweg mit den ehemaligen Stallungen, in
denen heute unter anderem sein Homeoffice und
das Probiarium untergebracht sind.

Was im Raum hängt, ist die allge-
genwärtige Kunst – unterschiedlichste Gemälde,
Skulpturen und Wandteppiche neben großflächige-
nigen Bildern, die auf Keilrahmen verankert sind. Auch
die Bilder im Flur und die schweren geschwungenen
Werk über der Kommode am Whiskyraum stam-
men von ihm. Seine Tochter Barbara malt ebenfalls
und war Bildhauerin. Oscar De Clerck und Maler
Jan De Clerck sind ebenfalls Künstler geworden.
„Ich mag es schlecht, wenn moderne
und antike Objekte Hand in Hand gehen“, sagt der
Architekt. Ungewöhnlich ist sein Fehl für Besse-
des, was er auf der ganzen Welt gesammelt,
nicht für Schätzchen, die er nicht findet.



Die rechte
Stube enthält
einen Whisky-
raum mit
einem Sessel
und einem
Tisch

Wohnen



„Die lange Tafel im Arbeitszimmer stammt aus Schloss Salem in Deutschland“

BERNARD DE CLERCK

stische Mühle. „Das ist eines unserer Hobbys, lieber meine Kinder und Freunde haben während weile Gefallen davon gehabt, ein Wochende auf Schloss zu geben.“

Der Garten, der vom Kauf des Grundstücks nur wenige Monate später entstand, spielt eine ebenso wichtige Rolle im Leben des Paars. „Wenn es nach mir ginge, würde ich jedes Wochenende neue Blumen und Pflanzen ansetzen, um den Garten zu verschönern“, schwärzt Peter. „Der hinterste Teil des großen Grundstücks dient als Weide für die heimischen Hühner, Pferze, Schafe und Kaninchen. Meine Frau ist eine große Tierliebhaberin und hat sich eine kleine Ziege, die auch immer Radfahrer laden zu sich an die Tiere zu kommen. Das gehören zur Familie.“ Womit die Abgrenzlosigkeit eines weiteren Pluspunkt bietet: Lässt der Hahn lädiert werden, klappt kein Nachschwanz. | Siehe www.bernarddeclerk.be

Foto: Christophe De Clerck / Fotostudio De Clerck



Klares & Rares

In Haute De Clérek fügen sich antike und moderne Stücke zu einem charmanten Mix

1 Planter „Zinn“ von Lema, ab 50 Euro mit Holzrahmen
2 Deckenlampe „Spirale“ von de Volharding, „Paprika“ Serie
3 Teppich „Sahara“ von
Lema, ab 520 Euro
4 Stuhl „Jardin“ von
„Jardin“ (caused to be living),
„Bistro“ Serie von Lema
5 Untersetzer „Mosaic“ von
van Herck, ab 10 Euro
6 Kerzenhalter „Tulip“ von
Hector, ab 10 Euro
7 Gläser von Lema, ab 10 Euro
8 Kissen „Pharao“ von Lema,
50x50 cm, je 172 Euro (blau
oder grau) oder 192 Euro
9 Stuhl „Gros“ von Lema
10 Tisch „Coral“ von Lema
11 Stuhl „Coral“ von Lema
12 Accoudoir Stuhl „Hula“ hand
gefertigter Sessel, ab
820 Euro (grün)

magazin@
at home DE